



Compte rendu

**Assemblée Générale
2023/2024
Jeudi 17 Octobre 2024
Salle de la Métairie.
Pacé**

Accueil

Bonsoir à tous,

C'est avec grand plaisir que le CA de la Rassemblée vous accueille ce soir pour l'assemblée générale ordinaire de l'association.

Je salue la présence de M Depouez , maire de Pacé
le CA vous remercie d'avoir accepté de nous répondre présent ce soir .

Merci à tous les membres présents et à ceux qui ne pouvant se libérer ont fait parvenir un pouvoir.

Parmi les 83 adhérents à jour de leur cotisations, 44 nous ont rejoints ,15 pouvoirs nous ont été remis, le quorum est atteint nous pouvons déclarer ouverte cette assemblée générale du 17 Octobre 2024.

Après celle-ci nous aurons le plaisir de partager avec vous le pot de l'amitié.

Ordre du jour

- Rapport moral. *Vote*
- Rapport d'activités. *Vote*
- Bilan Financier 2023/2024. *Vote*
- Perspectives 2024/2025
- Conseil d'administration appel à candidatures. *Vote.*

Rapport Moral 2023/2024.

Pour l'année 2023/2024 nous avons pu compter

106 adhérents au cours de l'année, soit 16 personnes de plus que l'année précédente.

- Atelier danse avec en alternance Anne et Catherine : 46

- Atelier chant avec Anne Couturier : 18

- Atelier broderie avec Paul Balbous : 29

- Simples adhérents : 18

- adhésion et Hermine : 10

Nos musiciens avec les deux groupes :

Son du logis 3 musiciens Jean Claude , Patrick et Gérard

Dao Dao 9 musiciens : Janine, Daniel, Louis, Alexis, Louis, Nathan , Marcel , Michel , Thibaud

Le conseil d administration est composé de 6 puis de 5 membres :

Présidente Maria Kerdraon ,

Jean-François Travers, trésorier

Trésorière adjointe Anne Boucard

Responsable logistique Claude Borgat jusqu'au 19/03/2024 date de sa démission.

Membre : Françoise Gratesac

Secrétaire Thérèse Nizan.

Le CA s'est réuni 6 fois en 2023/2024.

Il s'agit d'administrer l'association (courriers, contacts, liens avec d'autres associations), d'organiser spectacles, sortie, repas de fin d'année, de proposer des événements.

Il s'agit aussi de représenter l'association (réunions de Skeuden, avec Le Ponant , participer à diverses manifestations et réunions locales.

Un moment fort de l'année : le Fest Noz de Janvier

Une petite équipe qui fort heureusement est épaulée par les membres de la commission Fest Noz , très impliqués :

Cette commission s'est réunie de nombreuses fois pour le Fest Noz du 24 Janvier 2024, avant et après. (9 réunions)

Merci à Sarah Bossard , Isabelle Havard , Annie Le Maux, Annie Lambart, Claude Borgat, André Balnois, Daniel Boisgerault , et les membres du CA.

Merci à tous les bénévoles qui se sont mobilisés à nos côtés le jour du Fest Noz .

Nous voulons saluer le travail opiniâtre de Dominique Degano, notre web master, qui ne pouvait être parmi nous ce soir , mais qui cette année encore a fait un travail exceptionnel de reportages photos , vidéos, mise à jour du site chaque semaine le mercredi .

Avec quelques autres il a permis de « sauver notre site » qui a disparu quelques jours ! Il a également réalisé de tout en tout un sondage qui va vous être brièvement présenté, l'objectif étant de répondre aux besoins des adhérents.

Merci beaucoup Dominique.

Nous avons projeté le Power point du sondage réalisé par M Degano Dominique à l'ensemble des présents .

Résumé :

Sondage en ligne des adhérents 2023-2024

Deux interrogations à l'origine du sondage :

- ✓ Le site web est-il utile aux adhérents ?
- ✓ Est-il utile à l'association ?

Propositions

1. Poursuivre avec le site <https://www.jarassemblee.bzh> tel qu'il est mais...
2. Privilégier la présentation sur écran de PC et vérifier sur téléphone
3. Simplifier le menu en privilégiant les évènements récents et prochains
4. S'en tenir à une fréquence mensuelle des annonces de mise à jour,
par exemple : 1^{er} mardi de chaque mois
5. Provisionner le coût (qq 100€) d'une assistance pour une nécessaire prochaine évolution de version du langage de programmation PHP ...
(cf. Kaelig Deloumeau-Prigent)

L'assemblée a applaudi ce travail, et avalidé les propositions ci-dessus.

Mme Kerdraon, présidente souligne néanmoins que l'assistance nécessaire sera plus coûteuse et donc à prévoir au niveau trésorerie.

Le site pourrait être complété au niveau des réseaux sociaux par l'utilisation de Facebook.

Eleana , adhérente de l'association , accepte .

Le sondage engagé et analysé par Dominique sera publié sur le site.

Toute cette année, nous avons essayé de faire connaître, et faire apprécier notre culture bretonne : nous avons eu le plaisir d'accueillir de nouvelles personnes qui ont pu insuffler leur dynamisme.

Merci à elles.

Nous tenons à proposer à nos adhérents des activités à des prix très modérés, des moments de convivialité, et parfois de privilégier le partage, les rencontres avec des personnes en difficulté (*Petits frères des pauvres*) et les personnes âgées(*EHPAD*).

Nous avons organisé en plus du Fest-Noz, un concert à l'Escapade , une journée sortie à Guérande et une soirée festive. Une soirée a été organisée avec trois personnes parmi nos adhérents, titulaires du DEC : elles ont abordé trois sujets différents, exposé leur mémoire tous en lien avec la culture bretonne. Moments d'échanges et de partage.

Le conseil d'administration a cherché, chaque fois à adopter des tarifs abordables, a recherché des sponsors, lesquels pour le Fest Noz ont répondu positivement.

Nous les remercions

Nous tenons à remercier la Municipalité de Pacé qui nous a octroyé une subvention (le double de l'an passé) et qui a permis, grâce à un partenariat, la prise en charge de la salle de l'Escapade afin d'y proposer un spectacle ouvert à tous .

Grâce à vous tous, la culture bretonne est bien présente à Pacé et y montre un visage dynamique et convivial. C'est ce que nous souhaitons faire perdurer, développer dans un climat de bienveillance.

Cette saison, la Rassemblée va fêter ses 25 ans d'existence. nous comptons sur vous tous pour que cet anniversaire soit l'occasion de montrer combien nous sommes fiers de nos racines bretonnes et de celles établies au fil des années par les différents membres ; nous comptons sur vos idées pour fêter joyeusement cet évènement au travers de diverses manifestations

Nous espérons que vous partagez ces dispositions.

Je vous remercie de votre attention

Questions ?

Aucune question.

Vote sur rapport moral :

Rapport moral approuvé à l'unanimité des présents.

Rapport d'activités

Après la participation au Forum des Associations le 9 Septembre 2023, la Rassemblée a alors repris ses activités : le chant le 13/09/2023, la danse le 14/09/2023 et la broderie le 23/09/2023.

De nouveaux adhérents sont arrivés au chant et à la danse.

Les soirées Hermine ont été animés joyeusement par nos musiciens et chanteurs au fil de l'année, toutes les trois semaines.

Le 3/10/2023

Avec André, une dizaine de danseurs et les musiciens du Son du Logis ont animé un après-midi à l'**EPHAD des Trois Chênes à Pacé**. Les résidents étaient nombreux et sont entrés dans la danse pour certains, d'autres ont battu la mesure des mains ou des pieds manifestant leur plaisir. Tous ont ensuite partagé un goûter.

Le 9/10/2023

Concert de David Munnelly à l'Escapade, musicien irlandais de renom international.

Réalisé en partenariat avec la ville de Pacé (mise à disposition gratuite de la salle de l'Escapade) ce concert a fait salle pleine, nous avons dû refuser des entrées. Ce concert a recueilli l'adhésion des spectateurs conquis par la personnalité joviale, dynamique de David Munnelly et par sa virtuosité !

Merci à toute l'équipe qui s'est mobilisée sur cet évènement !

Le 19 /10/2023

Assemblée générale de l'association avec constitution du bureau rejoint par deux nouveaux membres, Françoise et Anne.

Le 18 Janvier 2024

Après l'Hermine, nous avons partagé la **galette des rois**.

Le 20 Janvier 2024, Fest Noz au Ponant

s'est tenu notre grand **Fest Noz « E kreiz ar goañv » au cœur de l'hiver , 630 personnes ont dansé avec** nos musiciens Son du logis , Dao Dao et les Chantous puis les groupes retenus : Forh Penaos, Le Bour – Bodros, Silabenn trio .

Environ 65 bénévoles se sont mobilisés et succédés pour assurer le bon déroulement de la soirée

Mise en place

Accueil des groupes, du public

Repas des artistes

Vestiaires, bar, vente de gâteaux, rangement et hébergement de quelques artistes.

Qu ils soient vivement remerciés, c'est grâce à la mobilisation de tous, adhérents, non adhérents que cet évènement est réussi et abouti.

Le 15/02/2023 soirée Filaj du Man

Nous avons accueilli les accordéonistes de l'association Filaj du Man de Parthenay de Bretagne qui nous ont fait danser lors de cette soirée.

Un pot de l'amitié a été offert et partagé par ces participants dans la bonne humeur.

Le 6 Mars 2023 participation au défilé inaugural de l'Euro Basket

Grâce à André qui définit le programme et qui coache le groupe ,danseurs et musiciens ont ouvert le défilé dans la ville et remporté un grand succès auprès des jeunes basketteurs .

Cette prestation a été très remarquée, les jeunes basketteurs étaient heureux de se mêler à quelques danses.

Le midi le groupe a également dansé avec succès sous le chapiteau, avant de partager un apéritif offert par l'Euro Basket.

Notre présence est souhaitée pour l'édition 2025.

Le 17/04/2024 soirée exposés débats

L'exposé de trois sujets de recherches a été partagé par trois de nos adhérents titulaires du DEC :

Patricia : *La femme bigoudène, de l'identité d'un pays à celui d'une région ?*

Dominique : *René Pleven, l'espérance contrariée d'un régionaliste breton.*

Jean : *Plouha, les nuits sans lune de 1944 , les réseaux d'aviateurs : des premières filières au succès du réseau Shelburn .*

Après chaque exposé un débat a pu faire participer les participants nombreux et attentifs.

Le 21/05/2024 passage de la Redadeg à Saint Grégoire

Un tout petit groupe de personnes est allé soutenir **Patricia** qui a participé au nom de La Rassemblée **au km relai** (acheté par La Rassemblée). Cette course a lieu tous les 2 ans, elle parcourt la Bretagne et permet de récolter des fonds pour aider au développement de la langue bretonne.

Le 23/05/2024 : après midi « Petits Frères des Pauvres »

Comme chaque année, grâce à Anne Marie, la Rassemblée a accueilli quelques bénéficiaires de l'association « *petits frères des pauvres* » pour un après midi avec des danseurs volontaires, préparés par André et les musiciens du groupe Son du Logis . Ce rendez-vous est apprécié et attendu par les participants et se termine par un goûter et dans la bonne humeur.

Le 8 Juin 2024 : sortie à Guérande et ses alentours marais salants et village briéron de Kerhinet avec un temps magnifique

Malgré un changement de date, indépendant de notre volonté un groupe de 46 personnes a participé joyeusement à cette journée :

Le matin visite commentée par deux professionnelles, en 2 groupes, au travers des marais salants. Visite et commentaires de qualité et très appréciés par les groupes.

La visite fut suivie d'un accès libre à l'espace exposition en intérieur et des petits achats réalisés.

Après un repas à « La Collégiale » à Guérande , l'après midi visite pédestre de la cité médiévale de Guérande : deux groupes avec un guide conférencier pour découvrir cette cité intra-muros au riche passé, et aux monuments prestigieux. Visite de la collégiale Saint Aubin.

Sur la route du retour halte au village de Kerhinet, village de chaumières briérones, pause sous le soleil !

Dans le car, petit Quiz et chansons ont accompagné les participants enchantés de leur journée.

Le 20 Juin 2024 : La Chopinière

Le repas de fin d'année a rassemblé 65 participants ; grâce à Suzanne et Francis Lefeuvre il a pu se dérouler à l'Etang de la Chopinière .

Nous tenons à les remercier vivement pour leur accueil et leur disponibilité.

Lors de l'apéritif et en échappant à l'orage Mme la présidente a tenu à remercier Anne Catherine pour leur dévouement toute l'année auprès des chanteurs et des danseurs .

Quelques musiciens ont animé et quelques danses ont même pu se faire avant que la pluie ne nous contraigne à se replier sous le hangar, abri bienvenu !

Pour le futur il nous faudra envisager un autre lieu d'hébergement, les propositions sont les bienvenues.

Nous avons déploré certains aspect de la prestation du traiteur : horaires et quantité.

Merci aux bénévoles qui ont activement contribué à la mise en place de la soirée.

Le 22 Juin 2024 : Journée broderie et dernière prestation de notre maitre brodeur M Balbous .

Depuis environ 22 ans M Balbous, se déplaçait de Quimper et assurait l'animation de 5 stages de broderie de 9h à 17h le samedi.

Environ 30 brodeuses (en moyenne de 25 à 30 à chaque stage) ont participé en 2023/2024.

Pour des raisons de santé M Balbous a souhaité interrompre sa participation.

Lors de cette dernière journée de juin, nous avons souhaité le remercier pour toutes ces années où il a accepté de transmettre son savoir de maître brodeur dans une ambiance conviviale.

Lors de ce dernier stage, M Paul Balbous a recommandé Chantal Labbé Barbot, brodeuse depuis de nombreuses années, pour le remplacer et prendre la suite. Nous l'en remercions.

Le 22/06/2024 : participation à la fête de la musique.

Un groupe de musiciens volontaires, regroupant quelques personnes des deux groupes Dao Dao , Son du Logis et des Chantous ont animé le démarrage de la fête de la musique en plein centre (*devant maison Boisgerault*). Une scène installée et sonorisée a permis une meilleure prestation et un nombre non négligeable de danseurs, adhérents et du public ont pu s'en donner à cœur joie !

Questions : pas de questions

Vote : Bilan d'activités 2023/2024 approuvé à l'unanimité des présents.

Bilan financier 2023/2024

Les différents documents sont commentés et exposés par Jean-François Travers, notre trésorier.

Vous les trouverez en pièces jointes. Ces documents sont réservés aux adhérents et n'ont pas vocation à être diffusés.

Mme La Présidente vous remercie.

Questions : pas de questions

Vote : le bilan financier est approuvé à l'unanimité des présents.

Perspectives 2024/2025

Bienvenue à tous et à toutes pour cette nouvelle saison 2024/2025 !

C'est un réel plaisir de vous retrouver chaque semaine. l'année a très bien démarré !
en octobre cette année environ **80 adhésions** remises et une dizaine de possible retardataires.

La nouvelle saison a démarré avec un renouvellement d'adhérents à la danse, au chant dans le groupe des musiciens Dao Dao, deux départs Louis Le Faucheur et Thibaud Marin.

Nous regrettons leur départ et nous tenons à les remercier pour leur investissement pendant de nombreuses années. Heureusement, un nouvel accordéoniste est arrivé, M Antoine Besnard, d'autres rejoindront peut être le groupe dans les semaines à venir.

Pour l'atelier Broderie M Paul Balbous nous a heureusement recommandé Mme Chantal Labbé Barbot qui a accepté d'intervenir.

Un malentendu nous avait fait estimé le montant du stage à 20 euros la journée ; en reconsidérant les conditions d'intervention, nous pourrions proposer finalement un coût de 10 euros par journée de stage pour les brodeuses.

Pour le forum des associations et autres manifestations nous avons fait faire un Kakemono pour rendre plus visible nos coordonnées.

Pour rappel et mise à jour : un nouveau calendrier a été édité pour 2024/2025 et vous sera remis à la fin de cette AG.

Le 26 Septembre 2024

Avec André, une dizaine de danseurs et les musiciens du Son du logis ont animé un après-midi à l'**EPHAD de Thorigné Fouillard**. Un très bon accueil. Merci aux volontaires de l'atelier Danse. .

Semaine du mardi 19 Novembre au Samedi 23 Novembre 2024 : Exposition « Broderie » à l'Espace Charles le Goffic

Les brodeuses volontaires exposeront leurs travaux, seraient aussi exposés des coiffes et des costumes bretons.

Nous remercions par avance les adhérents qui voudront bien nous confier leurs costumes etc...pour les montrer au public pacéen.

Nous en prendrons le plus grand soin.

L'exposition sera accessible le mardi, jeudi et vendredi de 14h à 19h.

Le mercredi le samedi de 10h 30 à 12h30 et de 14h à 19h.

Parmi nos brodeuses quelques unes sont partie prenante, notre nouvelle animatrice, Mme Labbé Barbot sera présente. Néanmoins, nous recherchons des bénévoles pour assurer des permanences de 2h afin de garantir la sécurité des objets exposés.

Merci d'avance, venez vous inscrire près Maria.

Le 22 Novembre 2024 à 15h Conférence de Tristan le Govic salle de l'Escapade.

La Rassemblée s'associe à *Histoire de Savoirs* pour faire venir TristanLe Govic qui fera une conférence sur la harpe celtique, il nous a été recommandé par Alan Stivell.

Nous espérons que vous pourrez venir nombreux assister à cette prestation. 2 euros pour nos adhérents.

Le samedi 23 Novembre 2024 : M Le Cuff concert à l'Escapade 20h30.

Pour clore cette semaine, La Rassemblée accueillera Morgane le Cuff pour son spectacle « Licor Café » à l'Escapade à 20h30, prix d'entrée 10 euros, réduit à 7 euros pour étudiants et gratuit moins de 12 ans.

Morgane qui joue de la harpe vous proposera un spectacle riche de sonorités ibériques, et vous mènera en français, en breton, en Gallo à la rencontre de Merlin.
Vous pouvez réserver dès à présent sur le site de la Rassemblée (lien ou QR code) ;
Le spectacle est de nouveau organisé en partenariat avec la ville de Pacé que nous remercions de mettre la salle de l'Escapade gracieusement à notre disposition.

Samedi 11 Janvier 2025 : Grand Fest Dez Fest Noz de 17h à 2h le 12 Janvier 2025 au Ponant

L'affiche a été réalisée, grâce à la participation active de la commission fest Noz, par une jeune étudiante, Annaëlle, fille d'une adhérente. Nous lui adressons nos plus vifs remerciements pour ses propositions, son investissement et sa patience.
En plus des groupes de La Rassemblée donc des Chantous , de Son du Logis , de Dao Dao nous accueillerons :

Le trio Nekedez , 3 jeunes de région parisienne dont un Pacéen

Deux duos très expérimentés et connus des danseurs :

Gloaguen et Le Hénaff déjà venus à Pacé

Rozenn Tallec et Yannig Noguét, chant et accordéon

Deux groupes phares de la scène bretonne :

Carré Manchot animateur de Fest Noz depuis 35 ans, déjà venu à Pacé

Startijenn, groupe finistérien plein d'énergie qui enflamme les FestouNoz depuis plus de 25 ans.

C'est un Fest Dez Fest Noz qui se déroulera de 17h à 2h du matin : choix fait pour marquer l'anniversaire des 25 ans !

Un food Truck sera présent sur l'Esplanade du Ponant, proposant galettes saucisses et crêpes.

La commission Fest Noz a déjà bien avancé dans l'organisation mais il reste beaucoup à faire.

Prochaines commission prévues salle Mosaique, espace Le Goffic : Mardi 5 Novembre et Mardi 10 décembre à 20h30.

Vous pouvez venir nous rejoindre.

Vous serez accueilli avec reconnaissance.

Vous pouvez aussi vous projeter **comme bénévoles pour le 11 Janvier 2025.**

Nous ferons appel à vous pour occuper les nombreux postes nécessaires à la bonne marche de l'événement.

Un planning pour les inscriptions sera proposé dans les semaines qui viennent (après les vacances de Toussaint) lors des ateliers de danse et chant.

Merci de répondre positivement, nous avons vraiment besoin de chacun de vous et de tous.

Au niveau **hébergement**, nous vous solliciterons pour recevoir les groupes d'artistes. (12 personnes à héberger).

Cette année des sponsors ont accepté de contribuer et de nous aider financièrement.

Les tarifs des groupes, de la sonorisation, du Ponant sont de plus en plus élevés ; nous avons dû nous résoudre à augmenter le tarif des entrées.

Nous proposons un évènement de qualité et nous espérons que le public participera nombreux

Dès aujourd'hui nous insistons et vous vous invitons à faire la publicité de cet événement. Une distribution de flyers, d'affiches aura lieu en temps voulu.

Jeudi 30 Janvier 2025 Hermine et Galette des Rois

D'autres événements jalonnent cette année anniversaire :

Le samedi 26 Avril soirée avec un conteur Gallo, Daniel Robert, salle de la métairie.

Une nouvelle soirée *Exposés débats* à prévoir avec nos adhérents titulaires du DEC

Mazi Mazette mercredi 30 Avril 2025.

Depuis quelques années, en raison des vacances scolaires il n'a pas été possible de l'organiser. Cette année nous espérons renouer avec la tradition, veille de 1^{er} Mai , balade chantée dans les rues pour récolter des œufs et terminer par une omelette géante et un moment de convivialité.

Comme chaque année nous sommes prêts à répondre aux sollicitations :

Petits F rères des Pauvres,
de l'Euro Basket le 29 Mars 2025.
ainsi qu'à la fête de la musique.

Sortie de fin d'année :

Nous avons besoin de bonnes volontés pour nous aider à la préparer. Rien n'est décidé. Merci de venir rejoindre les membres du CA pour élaborer le projet.

Date du repas de fin année 19 Juin 2025

Il nous faudra trouver un lieu, l'étang de la Chopinière ne sera vraisemblablement pas disponible. Il serait opportun d'inviter à cette soirée les différents présidents qui ont fait fonction depuis 25 ans. (Anniversaire 25 ans).

Pour marquer cet anniversaire différentes idées sont en réflexion :

Si possible un concert de Noël avec La **Chorale du bout du monde** le 14/12/2025 dans l'Eglise de Pacé (100 choristes et de nombreux musiciens). Des jalons ont été posés mais cela reste à affiner et à engager.

Fabrication par ex de marinières avec le nom de **la Rassemblée**

Il y a d'autres idées : badges , calendrier ,Dominique souhaiterait proposer un « jeu »

Merci de nous dire ce que vous en pensez, d'autres idées seraient bienvenues

Questions : pas de questions

Appel à candidatures

Pardon d'avoir été si longue mais cela traduit **la vitalité de notre association !**

Nous savons pouvoir compter sur vous pour nous aider en tant que **bénévoles sur des activités ponctuelles mais nous avons aussi besoin que quelques personnes nous rejoignent au Conseil d'administration**, faute de quoi le découragement pourrait nous gagner.

Le partage en équipe ne peut qu'enrichir et nous avons bien évidemment besoin que de nouvelles propositions soient faites et renouvelées.

Jean –François souhaite renoncer à son rôle de trésorier. Anne accepte de prendre ce rôle et cette fonction « exigeante ». Nous avons donc impérativement besoin d'une personne **trésorière adjointe**.

Au CA les personnes sont élues pour trois ans. C'est un engagement qui demande de la disponibilité mais qui apporte énormément de satisfaction quand on peut réaliser des actions qui satisfont les adhérents.

Trois personnes se sont déclarées prêtes à rejoindre le CA.

Agnès Durand-Moignard ,
Edith Gérard,
Cécile Queré.

Si d'autres personnes sont intéressées merci de lever la main, et de décliner votre identité.

Anne Boucard et Françoise Gratesac continuent.

Par ailleurs Thérèse et moi-même sommes sortantes puisque nous avons fait un mandat de trois années.

Nous sommes d'accord pour faire une année supplémentaire pour accompagner les nouvelles. Si vous en êtes d'accord nous ne procédons au vote à main levée personne par personne. Venez nous rejoindre, vous ne le regretterez pas !

Questions :

Trois personnes souhaitent le vote papier.

L'assemblée se prononce alors pour un vote à main levée à la majorité.

Vote :

Chaque personne préalablement citée lors du vote a été plébiscitée, soit :

**Agnès Durand-Moignard , Edith Gérard, Cécile Queré , Anne Boucard ,
Francoise Gratesac , Thérèse Nizan , Maria Kerdraon**

Sont les membres élus du nouveau conseil d'administration.

Une nouvelle personne souhaite rejoindre la commission Fest Noz : Mme Sévêque Annie.

Mme Kerdraon,
présidente remercie tous les membres adhérents présents pour leur attention et participation .

A l'issue de cette assemblée générale, invitation à partager un pot de l'amitié.

Compte rendu fait le 25/10/2024